

LE MERISIER

Famille des Rosacées
(Poirier, Pommier, Sorbier)

Nom botanique : *Prunus avium* – Nom Breton : Babu - Nom Vannetais : Koed-kerez



Ecorce gris pourpré, pelant en lanières horizontales avec bandes de lenticelles rugueuses



Feuilles simples alternes caduques légèrement dentées avec 2 petites glandes à leur base



Fleurs blanches hermaphrodites à 5 pétales, 5 sépales et un bouquet d'étamines entourant le pistil.



Fruits : petites cerises (merises) avec une longue tige, vertes puis devenant noires à maturité



Espèce originaire d'Europe, d'Asie de l'Ouest et d'Afrique du Nord, il peut atteindre les 15 à 25 m de hauteur et peut vivre jusqu'à 120 ans.

On le trouve à l'état sauvage dans nos forêts européennes, facile à implanter dans une haie champêtre destinée à protéger du vent et à favoriser la faune.



Exposition ensoleillée à mi-ombre

Apprécie les sols riches et bien drainés, neutres à acides.



Le merisier est employé pour traiter les troubles digestifs (constipation), les maladies rhumatismales (arthrite, arthrose) et les troubles urinaires (calculs). Il est parfois indiqué pour combattre l'obésité.

Les fruits sont très appréciés des oiseaux, mais aussi des renards, qui essayent souvent de picorer uniquement la chair. Ainsi, la présence de l'arbre est un facteur de biodiversité.



Les bouvreuils, les chenilles, les pucerons et la cloque du pêcher peuvent attaquer le merisier.



Le bois, joliment veiné, est utilisé en menuiserie, car souple et de couleur chaude.

Il fait un médiocre bois de chauffe



Le merisier est considéré comme maléfique. En Lituanie, on a longtemps pensé que le diable était le gardien du merisier et les démons de la mythologie germanique se cachent souvent dans des merisiers